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Решения мартовского П ленум а  
ЦК КПСС— в жизнь

ВЫШЕ КУЛЬТУРУ 
ЗЕМЛЕДЕЛИЯ

В решениях мартовского 
Пленума ЦК КПСС большое 
внимание уделено подъему 
культуры земледелия. И 
это не случайно. Культура 
земледелия является мощ
ным резервом увеличения 
производства сельскохозяй

ственных культур и соз- 
дания кормовой базы. Мно
гие хозяйства нашего рай
она уделяют этому боль
шое внимание. Примером 
ведения полеводства может 
служить Угольновский кол
хоз.

За последние 9 лет уро
жайность зерновых здесь 
составляет от 11 до 14 
центнеров с гектара. Даже 
в засушливом 1964 году 
получили зерновых по 11 
центнеров с гектара, кар
тофеля—но 123 центнера. 
Такой урожай был полу
чен в результате правиль
ного ухода за посевами и 
соблюдения агротехники.

Угольновцы понимают, 
что если не удобрить поч
ву, урожая не будет. Не 
допускают, чтобы навоз за
леживался около живот
новодческих помещений, а 
регулярно весной и осенью 
г.ывозят его на поля. Вмес
те с навозом применяется 
и торф. Под урожай 1965 
года внесено органических 
удобрений в почву 3450 
тонн, в среднем по 15 тонн 
на каждый гектар земли. 
Удобрения вносятся в поч
ву не бессистемно. Каждое 
поле удобряется не реже 
одного раза в два-три го
да.

Систематически прово
дится подкормка, ее вно
сят в тот момент, когда 
растения бывают в ранней 
стадии своего развития. 
В нынешнем году подкорм
лены почти все озимые, 
кукуруза, картофель и 
другие культуры. На каж
дый гектар внесено в сред

нем по 1,5 центнера мине
ральных удобрений.

Могут похвалиться уголь
новцы и качеством обра
ботки почвы. На их полях 
отсутствуют огрехи, гря- 
дистость. При пахоте трак
торными плугами соблю
дается принцип чередова
ния способов—в свал и в 
развал: это помогает об
рабатывать поля так, что
бы они были ровными, что
бы не было борозд и гребней. 
На вспаханных таким спосо
бом участках легче бывает 
вести уход, бороновать, об
рабатывать междурядья.

Нельзя рассчитывать на 
хорошие урожаи, если не 
будет в достатке заготов
лено качественных, высо
косортных семян. Правле
ние колхоза уделяет этому 
очень большое внимание. 
Как правило, ноля засе
вают сортовыми, кондици
онными семенами. Регуляр
но проводится сортообнов- 
ление.

Так, в этом году
завезен элитный картофель 
сорта «лорх». Все зер
новые культуры—сортовые. 
Нормы высева семян прав
ление артели устанавлива
ет, исходя из их посевной 
годности. Все полевые ра
боты в этом хозяйстве: по
сев, подъем зяби, взмет 
паров, уход за посевами и 
другие—производятся ка
чественно.

Угольновцы, составляя 
пятилетний план, решили к 
1970 году довести урожай 
зерновых с одного гекта
ра до 15 центнеров в сред
нем, картофеля—150 цент
неров. Есть большая уве
ренность, что они справят
ся с поставленной перед 
собой задачей, потому что 
они делают все, чтобы по
высить урожайность полей.

А. Клокова, 
организатор радиовещания.

У Б О Р К А  З Е Р Н О В Ы Х — ПОД УГРО ЗО Й
Тревожное положение 

создалось в нашем колхо
зе. Хозяйству нужно 
скосить всего 800 гекта
ров зерновых культур. Для 
этого у нас имеется два 
новых комбайна. Механи
заторы давно их подгото
вили к жатве. Но исполь
зовать один из них не смо

жем, потому что не хватает 
комбайнера. Правление кол
хоза неоднократно обраща
лось к управлению сель
ского хозяйства, но насту
пает жатва, а комбайнера 
у нас пока что нет.

В. Капустин, 
секретарь парторганиза
ции Ефановского колхоза.
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2.3G2.G00 гектаров за
нимает Мещерская низ
менность, раскинувшаяся 
на территории трех об
ластей: Московской, Ря
занской и Владимирской. 
Это огромный резерв пло
дородных, но в значи
тельной части заболочен
ных и переувлажненных 
земель, освоение которых 
ведут колхозы и совхозы 

) с помощью Мещерской 
| зональной опытномелио- 
| ративной станции. На 
i осушенных массивах тру- 
! жеш ки села получают 

«■щ высокие урожаи картофе- 
Щ  ля, сахарной свеклы, ово- 

щей, сена. 
щ  На станции создана 
*  специальная машина, фор

мующая дренажные трубы^из пластмассовой ленты и 
позволяющая закладывать̂ их в торфяных грунт х н
глубину до 1,8 метра.Затраты на строительство такого дренажа оку
паются в первый же год использования осушенных 
земель при интенсивной системе ведения хозяйства.

О пыты  М ещ ерской  станции, Р я за н ско го  госсорто- 
уча с тк а  и некотор ы х  передовых х о зяй ств  убедительно  
д о казы ваю т, что после м елиорации п р о д укти вн о сть  
заболоченн ы х  зем ел ь  у в е л и ч и тс я  в несколько  раз.

На снимках: слева вверху—техник отдела механи
зации станции Нина Селютина и рабочий отдела осу
шения Евгений Бузенков с набором пластмассовых 
труб на трассе проведения закрытого дренажа; внизу 
—уборка сена, полученного на ранее заболоченных 
землях после проведения мелиорации.

Участницы художествен
ной самодеятельности Чер
ниговского завода синте
тического волокна во вре
мя отдыха на берегу Дес
ны. Слева направо —Л. Юр
ченко, Н. Онокало, Е. Ди- 
дык, М. Титовченко, 
О. Иваненко.

Фото Ю. Олейника.
Фотохроника ТАСС.

Каж дом у хозяйству—
д о ста то к  кормов

Закончили сенонос
Несмотря на дождливую 

погоду, колхозники Ефанов
ской сельхозартели завер
шили заготовку сена. Ско
шены травы на всех 460 
гектарах и смотано 332 
стога.

Дружно провела заготов
ку сена Коробковская сель
хозартель. Работали все три 
бригады. Начали сенокос 
коробковцы 15 июля. 
И за это время они скоси
ли все 380 гектаров трав. 
Все сено смотано в стога.

Руководители колхозов 
обоих хозяйств правильно 
поступили, организовав 
дружную заготовку сена. 
В обоих хозяйствах хорошо 
подготовились к сенокосу, 
своевременно отремонтиро
вали тракторные и конные 
косилки, умело расставили 
людей. Во время сенокоса 
колхозники использовали, 
каждый погожий день, 
быстро метали стога. Тем 
хозяйствам, где с заготов
кой кормов дело обстоит 
неблагополучно, надо по
следовать примеру ефа- 
новских и коробковских 
колхозников и сделать все 
возможное, чтобы как мож
но быстрее завершить се
нокос.

В. Сасин,
инспектор управления 
сельского хозяйства.

Фото Н. Акимова. Фотохроника ТАСС

СДАЮТ Х Л Е Б
Навашинская база хлебо

продуктов, 3 августа. Се
годня здесь торжественный 
день. Началась приемка зер
на нового урожая.

Первым в районе хлебо
сдачу начала Новсшинская 
сельхозартель (председатель 
артели Яшин И. П., секре
тарь парторганизации Иг
натьев Н. Н.)

Зерно принимается без ог
раничения кондиций по 
влажности и засоренности.

М. САМСОНОВ.
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351 гектар естественных трав предстоит убрать кол
хозникам С-Седченской сельхозартели. Преодолевая труд
ности, вызванные часто перепадающими дождями механиза
торы и все колхозники спешат завершить сенокос в бли
жайшие дни.

Да и вполне понятно. Время торопит. Дозревающие ни
вы хлебов обещают высокий урожай. Жатву надо встретить 
во всеоружии. Вот почему трактористы Г. Ф. Кольцов, В. Ф. 
Пичугин, машинисты конных сенокосилок все силы направ
ляют на то, чтобы до начала жатвы завершить заготовку 
кормов.

На снимке: уборка трав в С-Седченском колхозе.

Партийная жизнь

ПРИ ВЫСОКОЙ АКТИВНОСТИ
Состоялось отчетно-вы

борное партийное соб
рание в автохозяйстве. По 
докладу заместителя сек
ретаря парторганизации 
тов. Курицына выступило 
пять коммунистов. Доклад
чик и выступившие в пре
ниях отмечали, что коллек
тив автотранспортного хо
зяйства добились некоторых 
успехов. План шести меся
цев по грузовым перевоз
кам в тонно-километрах вы
полнен на 100,8 процента, 
по пассажирским перевоз
кам—на 102,8 процента.

Однако, выступившие в 
прениях коммунисты боль
ше говорили о недостат
ках. Они резко критико
вали работу партийного бю
ро. Коммунист тов. Сочнев 
говорил о плохом руковод
стве группы содействия 
партгосконтролю. Комму
нист тов. Столяров крити
ковал партбюро за плохое 
руководство комсомольской 
организацией и работу с

молодежью. Он отметил 
также, что за последние 
два-три месяца плохо стала 
работать редколлегия. Пос
ледний номер стенгазеты 
вышел 9 мая. Перестали 
выпускаться «Колючки». 
Многие- коммунисты не име
ют никаких поручений, а 
партийное бюро не обра
щало на это никакого вни
мания.

Большим недостатком в 
работе партбюро является 
то, что оно не работало 
по поднятию активности 
коммунистов, авангардной 
роли их в автохозяйстве 
почти незаметно. Об этом 
говорили в своих выступ
лениях тт. Столяров и Тур- 
лыков.

Избран новый состав 
партбюро и комиссия по 
контролю за хозяйствен
ной деятельностью адми
нистрации.

Н. Замковая,
инструктор 

райкома КПСС.

У ломовских к

ПОДВЕДЕН 
полугодовой итог:

Животноводы Монаковс- 
кого-колхоза провели не
давно совещание. На нем 
подвели итоги работы за 
шесть месяцев и за две 
декады июля этого года. 
Первое место по колхозу 
заняла Чудская ферма, где 
бригадиром к о м п л ек сной 
бригады Мария Ивановна 
Гришина. Надой на одну 
корову здесь составил в 
среднем 1101 килограмм 
молока. Второе место за
няли доярки Мартюшихинс- 
кой фермы. У них надой 
на одну корову доведен до 
992 килограммов в сред
нем.

Впереди по колхозу идет 
доярка Татьяна Павловна 
Поросенкова. Она надоила 
от каждой коровы своей 
групиы за 6,5 месяцев по 
1292 килограмма молока. 
Второе место присуждено 
доярке А. А. Бутриновой, 
надоившей молока от од
ной коровы по 1200 кило
граммов.

Доярки колхоза взяли со
циалистические обязатель
ства получить от каждой 
коровы по 1900 килограм
мов молока, и, судя по 
результатам работ за пер
вое полугодие, можно смело 
сказать, что они не толь
ко выполнят, но и пере
выполнят обязательства. В 
этом году у них имеются 
большие сдвиги. Например, 
если в 1964 году надой на 
одну корову за июль сос
тавил 165 литров, то в те
кущем году за этот же 
период получено на коро
ву по 195 килограммов.

Но дела животноводов 
пошли более успешно, ес
ли бы правление колхоза 
уделяло должное внимание 
их работе. На Монаковс- 
кой ферме до сих пор еще 
не организована зеленая 
подкормка, хотя возмож
ности для этого есть. Не 
всегда заботятся о нуж
дах доярок, нет стимула 
заинтересованности в ра
боте. Эти справедливые 
упреки были высказаны. 
Правлению колхоза нужно 
учесть их.

Ф. Мухин,
инструктор райкома.

На днях у Ломовских 
коммунистов состоялось от
четно-выборное собрание. С 
докладом выступил член 
бюро А. И. Мысов. Он гово
рил, что партийная орга
низация в текущем году в 
колхозе работала плохо. 
Мало уделялось внимания 
хозяйственным в о ир о с а м 
артели. Докладчик указал 
на то, что за отчетный пе
риод было всего девять за
седаний бюро, редко про
водились собрания. На них 
коммунисты не поднимали 
важных животрепещущих 
вопросов. Принятые реше
ния, как правило, не вы
полнялись.

Деловым и принципиаль
ным было выступление ста
рого коммуниста И Ф.

ж:
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Окутина. Он указал на бе
зответственное отношение 
председателя колхоза Н. П. 
Хазова и агронома С. И. 
Угарова к делам колхоза.

— Шутка ли, — гово
рил тов. Окутин, — почти 
на каждом поле у нас по 
3-4 гектара огрехов. Кар
тофель весь зарос травой. 
С таким положением даль
ше мириться нельзя.

На своем собрании ком
мунисты приняли решение, 
направленное на устране
ние имеющихся в колхозе 
серьезных не д о с т а тков. 
Избран новый состав бюро. 
Возглавлять партийную ор
ганизацию коммунисты до
верили заведующему фер
мой В. С. Брюшкову. За
местителем секретаря парт
организации избран ком
байнер М. Ф. Фомичев. По
желаем новому составу 
бюро успехов в работе.

П. Усатенко, 
инструктор райкома.

Мордовская АССР. Едва взойдет заря, а Валенти
на Шуткова (на снимке) уже на ногах в хлопотах.
1 Такая уж у нее должность—зоотехник.
1 Всего лишь год прошел, как Валентина, окончив 
’зоотехникум, начала работать в колхозе имени XXII 
’партсъезда. За короткое время своим честным трудом 
!она сумела снискать уважение у тружеников хозяй
ства. Колхоз одним из первых в Темниковском районе 

vдосрочно рассчитался с государством по продаже всех 
(Животноводческих продуктов за первое полугодие. Со- 
) ревнуясь за успешное завершение последнего года 
(семилетки, животноводы артели обязались также до
срочно выполнить годовое задание по продаже мяса, 
> молока, яиц, шерсти.

Фото Н. Жиганова. Фотохроника ТАСС.

Ф а б р и к а  витаминной муки
14 совхозов и около 20 

колхозов Молдавии специа
лизируются на производ
стве витаминной муки, ко
торая приготавливается из 
гороха, люцерны, вико-ов- 
сяной смеси. Килограмм 
такой муки содержит в 
шесть раз больше кароти
на, чем люцерна, высушен

ная на солнце. На каждой 
тонне продукции хозяйства 
получают до 80 рублей чис
той прибыли. Таким обрэ̂  
зом, затраты на приобрете
ние совхозами и колхозами 
сушилок окупятся в тече
ние года.

ТАСС.

Каждый день— 100 домов
Поселок городского типа 

вырос вдоль автострады 
Бобруйск — Могилев. Это 
центр сельхозартели «Рас
свет» Кировского района. 
Усадьба строится по пла
ну, составленному архи
тектором. На площади воз
двигнут Дворец культуры. 
В поселке—магазины, поч
та, аптека, комбинат бы
тового обслуживания и дру
гие здания. В колхозе от

крылись школа - интернат, 
детские сады, ясли. Много 
нового внесли в быт сто
ловые, хлебопекарня, пра
чечная.

По архитектурным пла
нам перестраивают свои 
усадьбы большинство кол
хозов и совхозов Белорус
сии. Каждый день вступа
ет в строй около ста но
вых зданий.

ТАСС.

Золотые гектары

ЧУВА Ш СКАЯ АССР. Сель- 
' ский ресторан-кафе открылся 
'в  селе Кугеси. Расположенный 
>на опушке дубовой рощи рес
торан  назван „Дубрава". В  его 
(двух залах и на веранде мож- 
I но одновременно обслужить 
, 130 человек.

НА СНИМКЕ: в одном из за
тлев ресторана.

Фото В. Войтенко.
Фотохроника ТАСС.

Новоузенский район—на
иболее засушливая зона 
Заволжья, приходящаяся на 
самую южную часть Сара
товской области. Сюда до
ходит жаркое, иссушающее 
дыхание раскаленных пес
ков Прикаспия.

Однако расположенный 
здесь совхоз «Искра» по
лучил замечательный уро
жай яровой пшеницы—по 30 
центнеров зерна с гектара. 
А совхоз «Новоалександров
ский» — по 300 центнеров 
зеленой массы кукурузы с 
початками, в то время как 
на соседних полях урожай 
этой культуры составил все
го 40 центнеров. В чем сек- 
рет?В «золотых гектарах».

Так называют здесь ли
манные земли — затопляе
мые талой водой поля. Счи
талось, что лучшее их на
значение—сенокосы и паст
бища. Но практика пере
довых хозяйств показала, 
что такой способ использо
вания этих земель—самый 
непродуктивный, экстенсив
ный. Ведь лиманы—насто
ящие кладовые влаги и 
плодородной почвы. Нужно 
только по-хозяйски распо

рядиться этим богатством.
Именно так относятся к 

лиманам, например, в сов
хозе «Новоалександров
ский». Здесь провели инте
ресное сравнение. Естест
венные сомокосы с этих 
земель дают 20 центнеров 
сена с гектара, или 800 
кормовых единиц. А уро
жай яровой пшеницы в тех 
же условиях составил 2100 
кормовых единиц, ячменя- 
2300, кукурузы с ночатка- 
ми—6800 кормовых еди
ниц! Это убедительное 
сравнение подтверждают и 
данные Валуйской опытной 
станции.

На «золотых гектарах» 
получают высокие урожаи 
яровой пшеницы и ячменя, 
озимой ржи, подсолнечни
ка, сорго, арбузов.

Опыт местных хозяйств 
по лиманному орошению, 
изученный и обобщенный 
Саратовским сельскохозяй
ственным институтом, де
монстрируется на Выставке 
достижений народного хо
зяйства СССР. Он показы
вает, что лиманы являются 
хорошим резервом земледе
лия. ТАСС.



КОМСОМОЛ ЗАВОДА—НАКАНУНЕ 
ОТЧЕТОВ И ВЫБОРОВ

В ближайшие дни, с пя
того августа, в цеховых 
комсомольских организаци
ях начнется проведение 
отчетно-выборной кампании. 
Комсомольцы завода подве
дут итоги своей деятель
ности за отчетный период, 
вскроют недостатки, меша
ющие движению вперед и 
наметят пути их устране
ния.

Чем же был ознаменован 
этот год, прошедший с про
шлогоднего отчетного соб
рания? Можно смело ска
зать, что первичные ком
сомольские организации бо
лее серьезно стали зани
маться вопросами улучше
ния производства, актив
нее принимали участие в 
решении задач, стоящих 
перед коллективом завода.

С большим задором, с 
присущим молодежи огонь
ком трудятся члены комсо
мольско-молодежных бригад 
цеха №2—Виктор Горшков, 
Валентин Попков, Вален
тин Дмитриев; цеха № 6— 
Николай Королев, Вячеслав 
Борисов; цеха №8—Иван 

<Вулдашин, Анатолий Ко- 
ротин, Александр Морозов 
и многие другие.

Комсомольцы и молодежь 
завода работают на самых 
различных производствен
ных участках, принимают 
деятельное участие во всех 
хороших начинаниях, во

всех мероприятиях. Друж
но поработали молодые ра
бочие цехов №№ 2, 3,8 на 
сборке и отгрузке металло
лома для народного хозяй
ства. Трижды выезжали 
комсомольцы и молодежь 
на строительство и обору
дование заводской турбазы.

Неплохо работали в от
четный год комсомольские 
организации цехов А'» А® В, 
3, 8, СКВ. Здесь ороводи- 
лись комсомольские собра
ния с обсуждением злободне
вных вопросов, назревших 
за данный отрезок времени. 
Регулярно комсомольские 
бюро собирают заседания, 
проводятся беседы, лекции.

Наблюдается большая тя
га молодежи к вступлению 
в ряды ВЛКСМ. taK , за 
год было принято в комсо
мол 70 молодых производ
ственников. Особенно хо
рошо по росту рядов по
работали комсомольские 
организации цехов № Л® 5, 
3, 8, 13. Результаты рабо
ты комсомольской органи
зации завода были бы 
значительно лучшими, ес
ли бы все секретари ком
сомольских организаций 
прониклись глубоким чув
ством ответственности за 
порученное им дело, боле
ли за него душой. У нас 
имеются организации, где 
комсомольская работа нахо
дится в запущенном состо

янии, соорания проводятся 
от случая к случаю, совер
шенно отсутствует рост 
членов ВДКСМ. К таким 

' относятся комсомольские 
организации цеха А® 12 
(секретарь Тарасов Генна
дий) и заводоуправления 
(секретарь Калинин Генна
дий),

Чем же, как несерьезно
стью в подборе руководи
телей комсомольского бю
ро ОКСа, можно объяснить 
факт, что здесь за отчет
ный иериод сменилось че
тыре секретаря? На мой 
взгляд, здесь невинна и 
партийная организация, 
призванная руководить и 
направлять деятельность 
комсомола.

Отчетно-выборные комсо
мольские собрания в цехах 
и отделах закончатся 27 
августа. Необходимо сде
лать все, чтобы к руковод
ству комсомольскими орга
низациями пришли энергич
ные, инициативные,передо
вые комсомольцы, способ
ные ещё больше активизи
ровать деятельность завод
ской комсомолии — этого 
верного и надежного по
мощника Коммунистической 
партии в борьбе за созда
ние материально-техничес
кой базы коммунизма.

В.Зуев, 
секретарь комитета ВЛКСМ 
судостроительного завода.
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СТРОИТЕЛИ! ВРЕМЯ НЕ Ж ДЕТ
-золото», говорим 

мы, оказавшись перед ре
шением срочной, важной 
задачи. Эю утверлсдение 
приходит на ум при зна
комстве с положением дел 
на строительстве 48- 
квартирного дома по сосед
ству с Дворцом культуры 

* им. В. И. Ленина. Так и 
хочется поднять вверх го
лову, увидеть на железо
бетонных конструкциях бал
конов полотнища с боевыми 
призывами: «Время—золото. 
Берегите его, товарищи 
строители!».

Но такого призыва на 
объекте, к сожалению, нет. 
й вообще ничего нет, что, 
бы постоянно напоминало 
людям о их обязательстве, 
о их патриотическом долге 
перед трудящимися города. 
А нет боевого напряжения, 
горячего азарта, хозяйской 
предприимчивости — нет и 
необходимых результатов. 
Почти год прошел с тех 
пор, как началась заклад
ка нового дома. Однако 
план ио освоению средств 
систематически не выпол
няется, график работ сры
вается.

Анализируя работу строи
телей, мы пришли к выво
ду, что раствор на объект 
поступает с перебоями. На
чальник растворного .узла 
тов. Антонов должен об этом 
хорошо знать. Но только ли 
в этом причина медленных 
темпов строительс тва 
жилого дома? Бичом ново
стройки является плохая 
организация труда и недо
статочный контроль за ис

полнением работ. Как ни 
странно, каменщики не по
лучают четкого определен
ного задания на день. В 
этом в первую очередь по
винен строймастер тов. Со
колов.

По идее численность ра
бочих, занятых на строи
тельстве дома, должна по-, 
стоянно возрастать и во 
всяком случае не умень
шаться. Вслед за каменщи
ками предстоит выполнить 
уйму дел сантехникам, 
штукатурам, малярам. На 
деле же получается иначе. 
Люди с объекта часто пе
ребрасываются на другие 
работы. Вместо пятидесяти 
каменщиков, которые тре
буются для своевременной 
отделки здания, сейчас за
нято на объекте всего 30 
человек.

Не менее важно и дру
гое: люди со всей ясностью 
должны представлять по
ставленную перед ними за
дачу и с полным сознанием 
своей личной ответственно
сти и долга относиться к 
ее осуществлению. Именно 
при этом условии в коллек
тиве зарождается подлин
но социалистическое сорев
нование, творческое отно
шение к делу. A Boi этого- 
то как раз и не чувствует
ся среди рабочих отдела 
капитального строительст
ва. Повинно тут партийное 
и профсоюзное руководство, 
которое не придает еще 
должного значения воспи
тательной работе в коллек
тиве строителей.

Пройдитесь по объекту,

и вы нигде не обнаружи
те ни обязательств, ни по
казателей их работы и 
вообще ни слова о сорев
новании. Рабочим, занятым 
на сооружении 48-квар
тирного дома, почему-то да
же неизвестны сроки сда
чи его в эксплуатацию.

—Мы люди маленькие,— 
говорят они,—спросите у 
начальства, оно это луч
ше знает.

А казалось бы, кому, как 
не им, строителям, от тру
да которых зависит судь
ба объекта, знать это. Но 
начальство, видимо, не 
удосужилось поговорить с 
ними. А работы там еще 
непочатый край, и време
ни в обрез. Тут надо было 
весь коллектив «поставить 
на ноги».

Правда, руководители 
ОКСа обещают сейчас за
кончить объект к новому 
году. Однако жизнь здесь 
еле-еле теплится и вселя
ет тревогу, что этот срок 
будет тоже сорван. На до
му до сего времени не за
кончена кладка стен чет
вертого этажа, а к отде
лочным работам даже не 
приступали. Делать штука
турку стен надо немедлен
но, до начала осенних хо
лодов и ненастья. Однако 
руководители отдела капи
тального строительства с 
этой работой не спешат.

А время не ждет, товари
щи строители!

И. Иванов.

Новосибирск. Попробуйте быстро и точно обнару
жить повреждение в электрическом кабеле, если он— 
подземный. ГТри помощи существующих приборов на 
это уходит много времени, и результаты недостаточ
но точны —отклонения в ту или иную сторону от мес
та повреждения достигают иногда нескольких метров. 
В результате—кубометры зря перекопанного грунта, 
масса потерянного времени.

Но если применить созданный старшим инжене
ром пусконаладочного управления треста «Сибэлектро- 
монтаж» В. Д. Панкиным генератор звуковой часто
ты, то место разрыва кабеля обнаруживается быстро 
и безошибочно. С помощью этого прибора можно так
же легко составить карту подземных электрических 
коммуникаций в случае отсутствия нужной докумен
тации. Новосибирцы изготовили пятьдесят комплектов 
таких генераторов и разослали их во все концы стра
ны. Отовсюду получены самые лучшие отзывы. Автор 
прибора В. Д. Палкин награжден золотой медалью
ВДНХ СССР.

На снимке: В. Д. 
ратории управления. 
Фото В. Лещинского

Палкин в измерительной лабо- 
Фотохроника ТАСС

Шаги энергетики
Богатырь Сибири

Пр омышленный ток в Куз
басскую энергосистему дал 
последний по счету энерго
блок, построенный Томь- 
Усинской ГРЭС. Началось 
комплексное опробование 
200-тысячного турбогенера

тора и могучего котла. С 
пуском блока Томь-Усинс- 
кая ГРЭС достигнет про
ектной мощности 1300 ты
сяч киловатт и станет са
мой мощной тепловой элек
тростанцией в Сибири.

Мачта из „крылатого^ металла
Опытную мачту для вы

соковольтных линий из дю
ралюминия собрали на эк
спериментальной площадке 
монтажники треста 
«Средазэлектросетьст р ой». 
Мачта полностью повторя
ет конструкцию стальной 
опоры, но в 2,5 раза лег

че ее. Это открывает мач
там из «крылатого» метал
ла путь в горы. Первые ма
шины из высоковольтной 
передачи на дюралюминие
вых опорах понесут в доли
ну энергию горной Чар- 
вакской ГЭС.

НА РЕКЕ КЕМЬ
На стрвительстве Пут

инской ГЭС (Карельская 
АССР) началась наливка 
каменного банкета. Это 
первый этап перекрытия 
бурной северной реки Кемь, 
на которой сооружается 
электростанция.

Е щ е  о д и
Коллектив Навашин- | 

ского судостроительного 
завода выполнил госу
дарственный план по 
выпуску валовой продук
ции за июль месяц. Зна
чит, перевыполнен план 
и по выпуску товарной 
продукции.

Приемной комиссией 
принят в эксплуатацию 
лесовоз «Верхоянсклес».
Он успешно прошел ис
пытания. Архангельское

В тело земляной плоти
ны предстоит уложить бо
лее 100 тысяч кубометров 
кального грунта.

Путинская ГЭС мощ
ностью 84 тысячи киловатт 
—первая из восьми стан
ций каскада КЕМСКИХ ГЭС.

(ТАСС.)

и  л е с о в о з
пароходство пополни
лось еще одним морским- 
кораблем грузоподъем
ностью 3000 тонн.

Сдан заказчику и от
правлен с акватории за
вода очередной «Волго- 
Дон» плана июля месяца. 

Ф. Шмельков.
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Москва. 19,5 миллиона квадратных метров жилой площади получили москви

чи за шесть лет семилетки. Крупной строительной площадкой стал микрорайон 
Нагатино. Застройка новых кварталов началась здесь в 1963 году. Сейчас в этом 
районе уже заселено 150 тысяч квадратных метров жилой площади. В основном 
здесь возводятся девятиэтажные дома из каркасно-панельных конструкций.

До 1970 года москвичи получат в Нагатино миллион квадратных метров жи 
лой площади.

На спимке; панорама строительства новых девятиэтажных жилых домов из 
каркасно-панельных конструкций в 4-м квартале района Нагатино.
Фото Н. Акимова. Фотохроника ТАСС.

СТЕПУРИНСКИЕ „КАНИКУЛЫ"
Стецурино—большой ра

бочий поселок. Здесь две 
партийные, комсомольская 
организация, есть клуб, 
библиотека, школы. Каза
лось бы, в поселке имеет
ся все для того, чтобы 
политико-массовая работа 
среди населения била 
ключом. На деле же это да
леко не так.

Какую бы сторону идео
логической работы мы ни 
взяли, ясно одно: никто 
этим в Степурине не за
нимается. Нет здесь ни 
одной газетной витрины. 
Отсутствуют лозунги, при
зывающие к досрочному 
выполнению решений исто
рического XXII съезда пар
тии, плакаты, пропаган
дирующие материалы мар
товского Пленума ЦК КПСС. 
На одном из зданий когда- 
то была надпись: «Агит
пункт». Красное полотнище 
полиняло от времени, ис
тлело. И сейчас ветер 
треплет лишь обрывки его.

—Художественной само
деятельности по существу 
у нас нет,—признается 
заведующий клубом С. С. 
Якубович.

—Последняя лекция?— 
переспрашивает секретарь 
территориальной парторга
низации Е. Л. Балуев. — 
Кажется, в мае была. Сей
час лекции не читаются.

—Зимой библиотеку по
сещали многие,—рассказы
вает библиотекарь А. С. 
Трофимова. —С наступле
нием лета в нее заходят 
редко.

Сельские культпросвет
работники и руководители 
партийных организаций из
ворачиваются, ссылаются 
на прошлые заслуги, сочи
няют на ходу планы меро
приятий. Но из их ответов, 
рассказов населения мож
но сделать такие выводы: 
в поселковом клубе, библи
отеке, агитпункте объяв

лены «каникулы». До каких 
же пор будет бездейство
вать агитколлектив? Сколь
ко времени продлятся «ка
никулы» в клубе? Эти воп
росы, видимо,нисколько не 
волнуют степуриаских ком
мунистов.
’ Наша партия уделяет 

большое внимание улучше
нию идеологической рабо
ты на селе. И это в пер
вую очередь относится к 
клубам, которые должны 
стать центром всей воспи
тательной работы, местом, 
куда бы с желанием шли 
и старые и молодые. Об 
этом и следовало бы поду
мать заведующему степу- 
ринским клубом С. С. Яку
бовичу.

Однако, внешне этот 
культурный очаг неприв
лекателен. На нем нет 
даже вывески, не говоря 
о плакатах и лозунгах. 
Правда, внутри помещения 
кое-какая наглядная агита
ция имеется. Но и здесь 
многое не отличается но
визной и злободневностью. 
Есть, например, художест
венно изготовленный стенд 
«Лучшие люди поселка 
Степурино». Но это только 
аншлаг. Ни фотографий, 
ни фамилий под ним нет.

И уже совершенно не 
выдерживает никакой кри
тики содержание работы 
клуба. Кроме кино и тан
цев, в нем не бывает ни
каких мероприятий. И это 
не случайно. До недавне
го времени тов. Якубович 
пребывал в двух должно
стях и получал исправно 
два полных оклада. Он 
одновременно руководил 
шлакоблочным предприя
тием и клубом. Как гласит 
народная мудрость, «За дву
мя зайцами погонишься— 
ни одного не убьешь».

Не утруждает себя зав. 
клубом заботами о том, 
как интереснее поставить

дело и в настоящее время. 
Не привлекает он к работе 
клуба широкий актив. А 
один, будь ты и семи пя
дей во лбу, многого не 
сделаешь. Правда, формаль
но создан здесь из 9 че
ловек совет клуба, но 
какой от этого толк, если 
он не собирается. А что 
представляет собой план, 
которым руководствуется
С. С. Якубович? Как ни 
странно, в нем нет ничего, 
кроме как: «Провести тор
жественное заседание в 
честь Первого мая,» «Про
вести торжественное засе
дание в честь Дня победы,» 
а на июль не запланиро
вано вообще никаких ме
роприятий.

В Степурине сетуют на 
то, что жители поселка 
плохо посещают клуб. А 
что интересного они там 
найдут? Много ли прове
дено вечеров вопросов и 
ответов, прочитано лекций 
на международные, анти
религиозные и другие те
мы? Какие мероприятия 
запланированы для роди
телей? Что приготовил 
клуб для тех, кто только 
вступает в жизнь? Вот 
сколько разнообразных во
просов должен разрешить 
клуб, сколько интересных 
мероприятий подготовить и 
провести.

Силы для этого в посел
ке есть. Жители его с ува
жением отзываются о про
читанных лекциях учите
лями школы. Но все это было 
когда-то, в прошлом. Ду
мается, что совет клуба, 
возглавляемый С. С. Яку
бовичем, партийные, ком
сомольская организации 
оживят политико-массовую 
работу. Сделать это они в 
силах.

И. Андреев.

Женщины—долгожители
Некоторые женщины 

отличаются удивитель
ным долголетием. В се
ле Байкалове Тюменской 
области живет мать 14-ти 
детей—Ефросинья Федо
ровна Ковалева, 119 лет. 
Москвичке Любови Ва
лентиновне Пужак—130 
лет. В селении Вачи Ку- 
ликского района Дагес
тана живет Манна Али

ева, 132 года, со 130- 
летним мужем; они сос
тоят в браке 106 лет! В 
грузинском селении Че- 
лиата живет 147-летняя 
колхозница Госа Дзаха- 
евна Макиева. Житель
ница Дагестана Ашура 
Тельмекова прожила 146 
лет. В станице Курганс
кой К р а с н о д арского 
края две женщины—Ва

силиса Ивановна Козли- 
кина и Екатерина Геор
гиевна Проворина про
жили по 148 лет. Вен
герская женщина Сарра 
Ровель прожила 164 го
да, а ее муж Джон Ро
вель умер в возрасте 
172 лет. Это самое дол
голетнее супружество в 
мире, н а с ч и тывающее 
почти полтора века !

Своеобразный р е к о р д  
женского долголетия в 
СССР был установлен 
осетинкой Тебзе Абзи- 
евой, прожившей 180 лет. 
В Южной Америке 
живет самый старый че
ловек в мире—женщина 
по фамилия Макаранджо. 
Ей 208 лет!

Е. Флеровский.

О ходе подготовки школ 
к новому учебному году

Подготовка школ к 1965 
-1966 учебному году на
чалась уже во втором по
лугодии 1964-1965 учебно
го года. Были разработа
ны, обсуждены и приняты 
сельскими Советами социа
листические обязательства 
по подготовке школ к но
вому учебному году.

Как школы выполняли и 
выполняют эти условия?

Истекший учебный год 
показал повышение успе
ваемости школ и уменьше
ние отсева учащихся по 
сравнению с 1963-1964 учеб
ным годом. Надо сказать, 
что лучших показателей в 
работе добились те шко
лы, где заблаговременно 
подготовились к учебному 
году.

С приближением осени 
очень тревожит учителей, 
родителей, учащихся горо
да и всю общественность 
начало нового учебного го
да: или будут заниматься 
в нормальных условиях уча
щиеся школ №№ 1, 3 и 
ШРМ, или в три смены.

Все зависит от пуска в 
строй школы № 4. В на
стоящее время строитель
ство задерживается из-за 
отсутствия полового теса, 
оконных и дверных бло
ков. Эти материалы задер
живает 7-й цех судострои
тельного завода. Строите
ли не имеют стекла боль
шого размера и ряда дру
гих материалов. Руководи
телям завода необходимо 
побольше уделить внимания 
ходу строительства школы 
jis 4, его быстрейшему за
вершению.

Медленно школами и 
сельсоветами проводится 
капитальный ремонт школь

ных зданий: это в Наталь- 
ине, Родякове, Степурине. 
По этому вопросу большие 
претензии надо предъявить 
Навашинской МСО и ее 
председателю тов. Рогоу- 
лину. Тов. Рогоулин неоп
равданно затянул ремонт. 
Школам необходимо ис
пользовать лучше средст- 
ства, отпущенные на ка
питальный ремонт зданий, 
на учебные расходы, на 
приобретение инвентаря и 
оборудования. Сельским Со
ветам надо значительно 
улучшить финансирование 
школ, чтобы они могли 
большую часть средств ос
воить до 1-го сентября.

Из 47 школ 25 школ уже 
полностью завезли в шко
лы и учителям топливо. 
Плохо обстоит дело с топ
ливом в начальных шко
лах Михайловского, На
тальинского сельсоветов, в 
Валтовской, Степуринской, 
Ломовской 8-летних школах.

Следовало бы уделить 
больше внимания opraî i 
зации горячего питания в 
школах (Навашинскому 
райпотребсоюзу и сельпо). 
Во многих начальных, сред
них школах и интернатах 
нет совсем буфетов, а там, 
где они есть, сельпо пло
хо снабжает их продукта
ми питания.

От того, насколько шко
ла будет успешно подго
товлена к приему детей 
1-го сентября, настолько 
будут успешно решаться 
вопросы повышения качест
ва обучения и воспитания, 
преодоления неуспеваемос
ти и второгодничества.

Б. Шашкин,
зав. РОНО.

Двадцать лет 
за п р и л а в к о м

Двадцать лет работает 
в Сиас-Седченском мага
зине Ефановского сельпо 
Мария Васильевна Драно- 
ва. Когда входишь в ма
газин, то прежде всего 
бросается в глаза абсо
лютная чистота: нол вы
мыт добела, буфет и вит
рина содержатся в чисто
те. Товары разложены со 
вкусом. Конфеты, пряники, 
печенье расфасованы в 
целлюлозные пакеты. Вид 
всего этого радует глаз. 
Сделано это все заботли
выми руками М. В. Драно- 
вой. Выполняется магази
ном и план товарооборота.

Хотелось бы пожелать 
всем продавцам Ефановско
го сельпо побывать в Спас- 
Седченском магазине у Ма
рии Васильевны, поучить
ся, как выставлять и хра
нить товар, обслуживать 
покупателей. Сама Мария 
Васильевна очень вежлива 
с посетителями.

Г. Яшин,
селькор.

Телевидение
СЕГОДНЯ

Первая программа. 16. 55
Программа передач. 17.00 
Для школьников. „Школа на
чинающего спортсмена” . Бад
минтон. 17.30 Для школьни
ков. „Сто затей двух друзей*.
18. 00 Телевизионные новос
ти. 19.20 „Правда о религии” . 
Телевизионный журнал. Пе
редача из Киева. 19.50 Л уч 
шие фильмы советского ки
но. „Семеро смелых”. Произ
водство ленфильм” . 21.30 Те
левизионные новости. 22.00 
Дневник V III спартакиады 
профсоюзов СССР. 22. 10 Те
левизионный клуб кинопуте
шествий.

ЗАВТРА
Первая программа. 16.45 

Программа передач. 16.50 
Для детей. „Картины расска
зывают” . Русский пейзаж. 
17.20 Для школьников. „Весе
лый поезд” . Передача из 
Минска. 17.50 „Дневник жат
вы” . Передача из Запорожья.
18.00 Телевизионные новос
ти. 18.20 Из произведений со
ветских композиторов. 19.00 
„На стадионах и спортивных 
площадках” . В перерыве— 
Дневник V III спартакиады 
профсоюзов СССР. 21.00 „Эс
тафета новостей”. 22.25 Меж
дународный фестиваль пес
ни. Передача из Сопота.
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